

Rathaus- Korrespondenz

gegründet 1861



Samstag, 13. Oktober 1973

Blatt 1962

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Veranstaltungen zum Hochquellenleitungs-Jubiläum

Häuser werden untersucht

Drei Millionen für Beleuchtung

Lokal: 17,5 Millionen für Hochwasserschutz-Material

Neue Straßen in neuen Wohngebieten

Döbling erhält neue "Natur"-Wohnhausanlage mit
großem Naturspielplatz

Erste Anlage dieser Art in Wien

k o m m u n a l :

=====

veranstaltungen zum hochquellenleitungs-jubilaeum

5 wien, 13.10. (rk) die reihe der veranstaltungen anlaesslich der eroeffnung der ersten wiener hochquellenleitung vor 100 jahren am 23. oktober 1873 beginnt dienstag, den 23. oktober, 14 uhr, mit einem empfang fuer geladene gaeste in den raeumen der wasserwerke, 6, grabnergasse 6, bei dem stadtrat kurt h e l l e r und stadtbaudirektor prof. dr. rudolf k o l l e r sprechen werden. nach auffuehrung der komposition ''die hochquelle'' von eduard strauss - seinerzeit fuer die eroeffnungsfeierlichkeiten komponiert - folgen filmvorfuehrungen, um 16 uhr wird die ausstellung der wasserwerke eroeffnet.

diese ausstellung ist vom 24. bis 31. oktober allgemein zugaenglich, und zwar taeglich (ausser samstag und sonntag und am staatsfeiertag) von 8 bis 16 uhr.

der festakt am schwarzenbergplatz beim hochstrahlbrunnen beginnt um 17.30 uhr mit einem festkonzert der verkehrsbetriebe-musikkapelle. um 18 uhr werden stadtrat h e l l e r und bezirksvorsteher s e i t l e r buergermeister leopold g r a t z begruessen, der die festansprache haelt. anschliessend erfolgt die beleuchtung des hochstrahlbrunnens und die kranzniederlegung beim prof. dr. eduard suess-denkmal in der parkanlage. festkonzert und beleuchtung enden um 19 uhr.

um 20 uhr findet im festsaal des rathauses ein empfang fuer geladene gaeste statt.

am mittwoch, dem 24. oktober, findet fuer geladene gaeste eine fahrt ins quellengebiet der ersten wiener hochquellenleitung statt. um 9 uhr wird der leitungsspeicher neusiedl am steinfeld besichtigt, um 10.45 uhr eroeffnet stadtrat heller in kaiserbrunn die festausstellung im wasserleitungsmuseum kaiserbrunn. dieses museum wurde in einem ehemaligen wasserleitungs-aufsichtsgebaeude eingerichtet, das nun 100 jahre alt ist. es kann am 24. oktober besichtigt werden, spaeter taeglich (ausser sonntag), allerdings nur

durch gruppen und gegen voranmeldung bei den wasserwerken, telefon 57 75 75, klappe 279.

um 16 uhr beginnt beim wasserbehaelter rosenhuegel ein festkonzert, das von der musikkapelle wildalpen bestritten wird. ab 16.45 uhr kann der wasserbehaelter rosenhuegel besichtigt werden, um 17 uhr endet das festkonzert.

sonderpoststempel anlaesslich des hochquellenleitungs-jubilaeums sind an folgenden orten erhaeltlich:

postamt wien 1150, westbahnhof, am 23. oktober von 8 bis 18 uhr, an einem sonderschalter.

postamt wien 1010, hauptpostamt, am 23. oktober von 8 bis 18 uhr, sonderschalter.

kaiserbrunn (ortsteil von reichenau an der rax), sonderpostamt am 23. oktober, das von 8 bis 18 uhr amtiert.

direktion der wasserwerke, 6, grabnergasse 6, am 24. oktober von 8 bis 12 und von 13 bis 16 uhr.

+++

k o m m u n a l :

=====

haueser werden untersucht

1 wien, 13.10. (rk) der tiefbauausschuss des gemeinderates hat in seiner letzten sitzung 700.000 s fuer zusaetzliche untersuchungen der haeuser an der u-bahn-trasse im abschnitt zwischen stephansplatz und nestroyplatz genehmigt.

+++

drei millionen fuer beleuchtung

2 wien 13.10. (rk) rund drei millionen schilling hat der bau-behoerdeausschuss des gemeinderates in seiner letzten sitzung fuer den umbau beziehungsweise die verbesserung der oeffentlichen beleuchtung in den wiener strassen genehmigt.

+++

L o k a l :

=====

17,5 millionen fuer hochwasserschutz-material

3 wien, 13.10. (rk) fuer den bau der ''zweiten donau'', also des wiener hochwasserschutzprojektes bewilligte der tiefbau-ausschuss des gemeinderates am mittwoch erhebliche geldmittel: 12,6 millionen schilling fuer die lieferung von spundwandmaterial fuer das auslaufwerk und 4,9 millionen schilling fuer spundwand-verankerungen und gurtungen.

die antraege wurden im tiefbauausschuss mit den stimmen der spoe angenommen.

+++

L o k a l :

=====

neue strassen in neuen wohngebieten

4 wien, 13.10. (rk) in der grossfeldsiedlung im 21. bezirk wird nun der ausbau der julius ficker-strasse von der grossfeldstrasse bis zur siemensstrasse sowie der egon friedellgasse bei der julius ficker-strasse in angriff genommen. dafuer sind kosten von 1,3 millionen schilling veranschlagt.

in liesing wird das siedlungsgebiet wienerflur durch den ausbau der perfektastrasse, der stipcakgasse, der karl tornaygasse und mehrerer weiterer strassenzuege aufgeschlossen.

fuer die liesinger strassenbau-projekte erteilte mittwoch der tiefbauausschuss des gemeinderates die grundsatzliche genehmigung, gleichzeitig bewilligte er die kosten fuer die grossfeld-bauvorhaben.

+++

L o k a l :

=====

doebling erhaelt neue ''natur''-wohnhausanlage mit
grossem naturspielplatz
ersteranlage dieser art in wien

6 wien, 13.10. (rk) samstag nachmittag wird vizebuengermeister
gertrude f r o e h l i c h - s a n d n e r eine hochmoderne,
architektonisch interessante wohnhausanlage der stadt wien an
der krottenbachstrasse 122 in doebling und daneben den ersten
grossen naturspielplatz wiens der bestimmung uebergeben. buenger-
meister leopold g r a t z wird dabei grussworte an die be-
voelkerung richten.

die wohnhausanlage krottenbachstrasse - insgesamt 233 wohnungen
in zwei- und dreigeschossigen baubloecken - bietet selbst einen
hauch von ''zurueck zur natur'', die kellergeschosse sind niveau-
gleich als gartengeschoss ausgebildet und zum teil in stuetzen
aufgeloest. das macht wohnen im freien, gedeckte sitzplaetze,
einrichtung von kinderspielraeumen, saunaebaedern und anderen
gemeinschaftsraeumen moeglich. die innenliegenden stiegenhaeuser
mit lichtkuppeln setzen einen praegnanten architektonischen
akzent.

die gesamtkosten betragen 65 millionen schilling. die
planung erfolgte durch die architekten gottfried fickl,
dipl.-ing. e.irsigler und rosl maria musel. josef seebacher
schuf drei originelle kinderspielplastiken.

zusammen mit 864 in den jahren 1964 bis 1968 entstandenen
wohnungen ist hier an der krottenbachstrasse bereits eine kleine
satellitenstadt entstanden. hier wurden auch 95 wohnungen
speziell fuer alte menschen, eine schule mit kindertagesheim
und ein einkaufszentrum geschaffen.

tummelfeld fuer 1.000 kinder

das neuartige tummfeld fuer kinder schliesst unmittelbar
im norden an die wohnhausanlage an und besteht in der hauptsache

./.

aus einem suedhang mit natuerlicher wiese und einem baumstreifen. das gelaende ist 7.500 quadratmeter gross. die planer des stadtgartenamtes bemuehten sich, hier eine kombination von naturbelassenheit und spieleinrichtungen ein maximum an spielmoeglichkeiten fuer rund 1.000 kinder zu schaffen.

es gibt unter anderem einen hoelzernen kletterturm, ein pfahlhaus, rad-, roller- und rollschuhbahnen, einen fixen tischtennistisch, hantelseile, ein kletternetz, schaukeln, einen ballspielplatz, aber auch sitzgelegenheiten fuer ruhige spiele. die anlage ist als ein erweiterter erholungsraum fuer die wohnhaeuser an der krottenbachstrasse zu betrachten. sie bietet vielfaeltige uneingeschraenkte spielmoeglichkeiten.

+++